

東日本大震災きょう6年



つながる古里

気仙沼市の市街地は復興事業が進む。離島・大島(上方中央)と本土をつなぐ気仙沼大島大橋の架設作業も今月始まった=10日午後1時30分ごろ(写真部・鹿野智裕撮影)

一歩ずつ あすへの架け橋 渡り切る日まで

河北春秋

海峽を望む島の先端に立つ。対岸に手が届きそうだ。気仙沼市の本土と離島・大島を結ぶ橋は2年後、開通する。構想から既に半世紀。宿願と言え、陳腐に聞こえるほどの歳月が流れた。

▼暮らしやすい。島民が何より欲したのはそれだった。架橋後の地域づくりを考

え始めたころ、大津波が島を切り裂いた。ライフラインは寸断。山火事は6日間燃え続けた。頼みの定期航路も一時途絶えて物資が滞った。「やっぱり橋が要る」に浜の復興と背中合わせで工事が進む命に聞こえるほどの歳月が流れた。

▼浜の復興と背中合わせで工事が進む命に聞こえるほどの歳月が流れた。復興を遂げ車列がにぎわいを運んで来たとしても失つてはならないものがある。橋を渡り切る日まで。 2017.3.11

▼市内上空から眺めれば、盛り土の上に公営住宅や水産加工団地が見える。その先に横たわる大島はまさに緑の真珠。住まいと仕事。自然豊かな古里が少しずつ戻りつつある。震災からきょう6年。足取りに違いはあるけれど、また一歩ずつ。3県全ての被災地がそれぞれの架け

2017年(平成29年)
3月11日(土)
河北新報社
〒980-8660
仙台市青葉区五橋1-2-28
www.kahoku.co.jp

河北新報

「東」は、未来

総合案内 022(211)1111
読者相談室 (211)1447
ご購読申し込みは
オオク ミナヨム
0120-09-3746

再生へ心ひとつに

社説 「自分発」風化に立ち向かう 7

家計が悪化42% 2 いじめ実感64% 3
データ特集 16 17 復興願い集立つ 18
逆境越え夢へ 30 支え合い前へ 31

東日本大震災6年 3県の被災状況

人口	2017年		2011年	
	2月1日現在	3月1日現在	2月1日現在	3月1日現在
岩手	126万4435人	132万6643人	126万4435人	132万6643人
宮城	232万7348人	234万6853人	232万7348人	234万6853人
福島	189万5080人	202万4401人	189万5080人	202万4401人
死者・行方不明者	死者		行方不明者	
3月10日現在	岩手 4673人	1122人	宮城 9540人	1230人
	福島 1613人	197人	全国の合計	1万5893人
震災関連死	岩手 462人	2月末現在	宮城 925人	2月末現在
	福島 2131人	3月6日現在	全国の合計	3523人
	岩手 1万4463人	(4万3953人)	宮城 2万3853人	(12万8197人)
	福島 3万9630人	(10万1320人)	避難者	
	岩手 1315人	(1702人)	宮城 5434人	(8633人)
	福島 3万9598人	(6万2831人)	2月13日現在	
	3月10日現在		3月10日現在	

P K O 南スーダン 陸自撤収へ 3 28

殺人・タリウム 元名大生に無期求刑 31

宮城県内版 18~21 囲碁・将棋 25
くらし・小説 23 ワイド東北 26
BS・ラジオ 25 テレビ 32

天気	6	9	12	15	18	21	0時
仙台	晴	晴	晴	晴	晴	晴	20
青森	晴	晴	晴	晴	晴	晴	20
盛岡	晴	晴	晴	晴	晴	晴	10
秋田	晴	晴	晴	晴	晴	晴	30
山形	晴	晴	晴	晴	晴	晴	20
福島	晴	晴	晴	晴	晴	晴	30
札幌	晴	晴	晴	晴	晴	晴	3
札幌	晴	晴	晴	晴	晴	晴	10
札幌	晴	晴	晴	晴	晴	晴	10

朴大統領 罷免

憲法一致 権限乱用「違憲」

【ソウル共同】韓国憲法裁判所は10日、国会で弾劾訴追された朴大統領(65)を罷免する決定を裁判官8人の全員一致で言い渡した。大統領権限を乱用し、親友の崔順実(60)による国政介入を許したと認定、国民の信任を裏切った。憲法を守る上で容認できない重大な違法行為だと断定した。韓国大統領の罷免は1948年の建国以来、初めて。次期大統領選は60日以内に行われ、5月9日投開票が有力視されている。



朴槿恵氏

5月にも出直し選

権を失った。検察は朴氏に對する捜査を本格化する見通しだ。次期大統領候補で革新系の最大野党「共に民主党」の文在寅前代表が支持率トップで政権交代の可能性が高い。

聯合ニュースによると、朴氏は10日、側近に「申し上げることはない」と述べた。黄教安大統領代行は決定を「尊重しなければならぬ」と述べ、朴氏の支持者に罷免受け入れを呼びかけた。

2013年に韓国初の女性大統領として就任した朴氏は即時失職し、不起訴特権が崔被告の利益のために行使された。

憲法裁判所は決定理由で、朴氏が崔被告の利益のために政府文書の崔被告への提供は国家公務員法の秘密保守義務違反、国政介入を徹底的に隠蔽(しんぺい)し、憲法を守る意志がなかった、国民の信任への裏切りで、憲法を守る観点から容認できない

韓国憲法裁判所の決定骨子

- 裁判官全員の一致した意見として朴槿恵大統領を罷免する
- 朴氏は崔順実被告のため大統領権限を乱用し、憲法などに違反
- 財団設立や崔被告の利権介入支援は企業の財産権と経営の自由侵害
- 政府文書の崔被告への提供は国家公務員法の秘密保守義務違反
- 国政介入を徹底的に隠蔽(しんぺい)し、憲法を守る意志がなかった
- 国民の信任への裏切りで、憲法を守る観点から容認できない

朴槿恵氏(ハク・クネ)

1952年2月2日、韓国・大邱生まれ。西江大卒。故朴正熙大統領の長女。74年に母が殺害された世光事件の後、朴大統領が暗殺された99年、文在寅(アン・ジェウン)が後継者として大統領に就任した。昨年12月、国会で弾劾訴追案が可決され、大統領の職務権限が停止した。

憲法の規定で、在職中の大統領は内乱罪などを除き起訴できないが、検察や特別検察官は崔被告を強要や収賄罪で起訴し、朴氏と共謀したと起訴状に明記した。

崔被告の国政介入疑惑は昨年秋から拡大。国会は12月、朴氏が崔被告と共謀しサムスン電子副会長長側から賄賂を受けたり、崔被告に国政の機密資料を渡したりしたとして弾劾訴追案を可決した。

朴槿恵氏は2004年に代表で7年の大統領選の党首選で李明博候補(前大統領)に敗退。12年の大統領選で野党候補の文在寅に勝利し、13年に韓国初の女性大統領に就任した。昨年12月、国会で弾劾訴追案が可決され、大統領の職務権限が停止した。